

TRIBUNA

HERALDO DE ARAGON

DIARIO INDEPENDIENTE • FUNDADO EN 1895 • Año CXXIII

EDITORIAL

Los poderes de Sánchez

El PSOE materializará hoy el poder adquirido por Pedro Sánchez en las primarias con la elección una nueva ejecutiva en la que el líder se ha rodeado de sus fieles y en la que Aragón pierde peso, ya que parece que solo estará presente Susana Sumelzo. El 39º congreso federal deja al partido el reto de consolidar la unidad mostrada ayer sin entusiasmo y de consolidarse como alternativa de gobierno

Las rupturas traumáticas de los partidos no son fáciles de reparar, y el PSOE, que al menos ha alejado el fantasma de la escisión, ha iniciado en este 39º congreso una ardua labor de reunificación. La crisis interna ha dejado vencedores y vencidos, como escenifica la pérdida de poder de Aragón, cuyo líder, Javier Lambán, apoyó sin fisuras a Susana Díaz en las primarias. No obstante, el congreso, que se clausura hoy, ha mostrado una voluntad general de disciplina para conseguir un cierto consenso en los programas. En lo referente a la cuestión territorial, ayer se aprobó por una amplia mayoría una reforma de la plurinacionalidad de España, inicialmente polémica y compensada, finalmente, por el reconocimiento de la soberanía nacional. Una solución que llevó a Rajoy a elogiar, el pasado viernes, desde París, la firmeza de Sánchez al defender la indivisible soberanía nacional, lo que cierra la puerta al llamado derecho a decidir. Una ejecutiva formada por fieles y sin barones blindada a Sánchez de 'motines' pero le obliga a administrar sus poderes de modo que la pluralidad pueda expresarse. El PSOE es una pieza clave para España, más en tiempos difíciles, y es fundamental que asuma el liderazgo de la izquierda sin ceder a impulsos disgregadores o populistas.

OBSERVATORIO



Explicaciones necesarias

La oposición cargó ayer contra el concejal de Servicios Públicos de Zaragoza, Alberto Cubero, por haber encargado un informe sobre la municipalización de servicios a un despacho de Murcia bajo sospecha de hacer 'trajes a medida' a las administraciones que lo contratan. El asunto exige explicaciones por parte de ZEC y refleja la incoherencia de contratar a un bufete de Murcia cuando el Ayuntamiento tiene técnicos cualificados.



El sinsentido del hospital

Los retrasos en la construcción del nuevo hospital de Teruel han acabado convirtiéndose en un gasto constante que no se refleja en el avance de la obra, sino todo lo contrario. Las sucesivas modificaciones han supuesto que la DGA lleve gastados 3 millones de euros desde que hace doce años prometiera un nuevo hospital sin que se haya puesto ni un ladrillo. Se trata de un despropósito que tiene que encauzarse por la senda de la sensatez.



Contra el intrusismo

La normativa exige en Aragón que las empresas que se dedican al turismo de aventura contraten a técnicos con una acreditación específica de formación. Pero el intrusismo crece conforme aumenta el número de turistas que se lanzan a actividades de barranquismo. El sector exige, y parece razonable, que se generalicen las limitaciones de Guara (donde está acotado el número de cañones y de visitantes) e inspecciones contra la 'piratería'.

LA ROTONDA | Por Jaime Sanaú Villarroya, director de Cáritas Diocesana de Zaragoza

Llamados a ser comunidad

Con ocasión de la campaña del Día de Caridad, Cáritas Zaragoza presenta la memoria del ejercicio anterior y rinde cuentas de las acciones realizadas. Desde el compromiso evangélico ofrecemos unos resultados que, lejos de la frialdad de las cifras, están teñidos del color y el calor del esfuerzo colectivo comunitario. A lo largo de 2016 atendimos a casi 12.000 personas que recibieron aportaciones económicas y sobre todo afecto y acompañamiento especializado. Los 103 puntos de acogida (42 rurales y 71 urbanos) y los 11 centros y servicios especializados permitieron canalizar el flujo de tales ayudas.

Estamos llamados a compartir valores y ello se concretó en 63 actividades coordinadas desde el programa Educar la Mirada, con la participación de 3.000 niños y niñas, adolescentes y jóvenes. En la tienda La Artesa, la labor solidaria internacional se llevó a cabo

La labor social de Cáritas, que surge de su vocación de amar la justicia en los ámbitos comunitario y universal, llegó en Zaragoza en 2016 a miles de personas. Acometer esta tarea es posible gracias a los voluntarios, al personal contratado y al apoyo de los socios

con la venta de productos de Perú, Bolivia, Palestina, Bangladesh y Mauritania. Igualmente se realizaron programas de promoción y ayuda social en Bolivia y Palestina a través de Cooperación Internacional. La puesta en marcha de la tienda Latido Verde ofreció la oportunidad de ejercer el consumo responsable a quienes creemos en la transformación de la sociedad mediante actos cotidianos, como la compra de productos éticos o solidarios.

Estamos invitados a formar y sensibilizar a la comunidad. Lo hicimos impartiendo casi 300 horas de formación a más de 900 personas. La aportación a la sensibilización social se concretó en la realización de 56 acciones en

las que participaron más de 3.700 personas.

Estamos convocados a la denuncia profética y a la incidencia pública. En Cáritas la ejercimos a través de diez ruedas de prensa, el envío de veinte notas de prensa sobre temas sociales y emergencias. Tuvimos casi 400 apariciones en medios de comunicación y atendimos más de cincuenta demandas de medios de comunicación. Nuestra página web tuvo 23.600 visitas. Estuvimos en las redes sociales con más de 1.200 amigos en Facebook y 1.300 seguidores en Twitter. Participamos en más de 100 espacios sociales y de defensa de los derechos humanos. Igualmente presentamos alegaciones y aportaciones para la me-

jora de distintos procesos legislativos, planes y reglamentos de las administraciones públicas en materia de acción social y servicios sociales.

Estamos llamados al compromiso con los excluidos. A través de la Fundación por la Inclusión Social trabajamos en la inserción laboral inscribiendo a 1.440 personas en la agencia de colocación. Acompañamos a 753 participantes

«A lo largo de 2016 atendimos a casi 12.000 personas que recibieron aportaciones económicas y sobre todo afecto»

en 28 sesiones informativas. A su vez, avanzamos en la implantación de la empresa de inserción A Todo Trapo Zaragoza y recogimos más de 900 toneladas de ropa que redujeron la emisión de CO₂ a la atmósfera (-13.568.487 kg).

Todo ello no habría sido posible sin la generosidad de más de mil cien personas voluntarias, las aportaciones monetarias de casi 7.000 socios y numerosos donantes y el trabajo denodado de 110 personas contratadas. Y, por supuesto, sin el impulso y la ayuda del Espíritu de Dios que nos inyecta fuerzas.

Hay que entender estas acciones de Cáritas Zaragoza en el contexto de amar y vivir la justicia dentro del ámbito comunitario, eclesial y universal en el que se inscriben. Este es el núcleo central de nuestra campaña. Nuestro sueño era y es hacer realidad que otro mundo es posible en esta casa común que es de todos.